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身上带“味”搞科研
提供营养安全放心的饲料

“走进这些猪场，总是一股味嘛！我都习惯了。”

邓敦说，为了让猪吃得好，必须常常与猪为伴，适应

气味仅仅是开始。

唐人神集团以饲料产业起家，三十多年来在饲

料营养技术方面的沉淀，造就科研团队“为养猪提

供营养、安全放心的饲料”的使命。如今，集团旗下

有 40 多家子公司的动物饲料都出自饲料事业部，

全年 365天，有 2/3的时间，邓敦都在各地子公司的

饲料厂、猪场一线奔波。

全天候扑在猪场里，感受“猪的感受”，是十几

年来邓敦和研发人员的工作常态，“我们要判断猪

吃得好不好，可以通过观察他的采食量，是不是拉

肚子等指标。温度高，密度、湿度大时，猪处于一

个不舒服的环境，会造成猪没有食欲，采食量下

降。我们有时甚至动手采集猪的粪便。有时吃饭就

在猪舍旁。”

十余年与畜禽动物打交道，邓敦已经习惯从艰

苦的环境中探索乐趣，比如看着科研成果真正运用

到实际，推动行业一点点进步，发酵饲料气味酸香，

适口性好，提高采食量，促进猪的肠道健康，提高饲

料消化吸收。同时，发酵饲料能够降低原料抗营养

因子，提高猪免疫力，减少疾病发生。据目前掌握的

实证数据分析，发酵饲料能够降低料肉比 0.2 个百

分点，节省饲料 5-10 元/头肥猪成本，一包发酵饲

料比常规饲料可让猪多长肉 2-3.5 公斤，形成了具

有核心竞争力的饲料产品系列。

“搞科研的，看着公司成功掌握研制生物发酵

饲料，并在各养猪基地进行推广使用，是我们最有

成就感的时刻。”邓敦说。

机缘巧合投身农牧
反哺农业助力农民增收致富

出身农家，家境清贫。邓敦从小的梦想，就是

“跳出农门”，为家人带来更好的生活。

“大学毕业上班后，我留在老家邵阳县城，收入

还是少，没法改善家里的经济状况。当时心里暗下

决心，想去更大更好的地方。”

那段白天上班晚上挑灯夜战考研的经历，他至

今难忘，“最难的就是英语，为了考上中科院的研究

生，说普通话都不标准的我，每天死磕，终于搞定了

这门学科。”

面对金融、理工等陌生专业，农业给了邓敦更

多的亲切感，所以他还是回到了农牧领域，选择了

与农业生态相关的生物发酵、生物医药专业。正是

基于这段考试再深造的经历，邓敦才有机会，遇到

了自己的导师——中国工程院“养猪”院士印遇龙，

所以，邓敦专攻理论一直读到博士，再进博士后站

研究，在 2009年博士后出站后，来到唐人神。

“我一生都与农民走得很近，以前想摆脱，后来

只想为他们做些什么。他们太难了。”邓敦对农民一

直有着朴素的情感，希望农户们辛苦艰难地付出，

能有回报。

2020 年，邓敦在广东一家子公司猪舍里通过

智能设备比对数据，其中猪料水分占比 11%，禽料

水分占比 10%左右，助手没察觉异常，邓敦却发现

了问题。饲料调制过程中的水分太低，直接导致物

料熟化不够，损失太多，“饲料的糊化度很重要，糊

化好了，猪的消化都会好很多。”多年实地经验的

积累，邓敦立刻指导饲料厂负责人，调制增加水

分。因为这次调整，企业当月多盈利了 28 万元，农

户们也实现了增收。邓敦说：“利用我们本来的优

势，为农民养殖户带来信息、技术、良种方面的服

务，促进他们增收致富，我也很欣慰。这也是令人

自豪的地方。”

公司的平台给予了邓敦更高的发展，也帮助他

实现了当初的梦想，如今，带团队、培养人才，是他

更重要的使命。他所在的团队里 100 多名技术人员

均为硕士研究生，其中有 12名博士研究生。

“现在唐人神拥有国家级技术实验室，又具备领

先的工艺技术、配方技术，这么好的平台和资源，希

望年轻科研工作者脚踏实地做好基础工作，沉下心

来搞科研，我相信，一定会取得令自己满意的成果。”

③

人物名片
邓敦，高级畜牧师，唐人神集团股

份有限公司饲料事业部技术总监

株洲日报讯（全媒体记者/李逸峰 通
讯员/李舒敏 谭洪汀） 一封“家书”，感谢

家属付出；一朵“莲花”，弘扬廉洁文化；一

本“家规”，涵养好的家风。为进一步加强新

时代廉洁文化建设，推动领导干部注重家

庭家教家风，教育引导领导干部家属当好

廉内助、筑牢防火墙，7 月 19 日，石峰区举

行“清廉石峰·从家始”家庭助廉主题活动。

活动现场，区直机关各单位正科职干

部家属共计 70余人，参观了中车株机科技

文化展示中心、秋瑾故居。大家观摩产业

发展，感受石峰变化，纷纷感叹：“身临其

境感受自己的配偶或父母为之奋斗的事

业，倍感骄傲，也更加理解他们的工作。我

们将以规立家、修身齐家、以廉守家，更好

地支持他们投身制造强区、生态新城建设

主战场，合力唱响幸福石峰主旋律。”

当天，家属们还集体观看了警示教育

片。青少年代表结合个人经历和感悟，围

绕“清廉石峰，与家同行”主题，真诚分享

他们在传承好家教、涵养好家风等方面的

故事和心得体会。“让我们一起从家风家

教开始，从每一个小家出发，从生命的港

湾开始，将清廉之风吹拂每个人的脸庞，

让清廉之美充盈我们的社会大家庭。”石

峰区委宣传部青年干部贺婷军说。

下一阶段，石峰区将深入推动家风建

设，进一步引导党员干部践行清廉文化，

树立廉洁齐家的思想意识，带头重家教、

正家风，形成清正廉洁的家庭文明新风

尚，为加快建设“制造强区、生态新城”注

入“廉”动力，凝聚“家”力量。

株洲日报讯（全媒体记者/旷昆红
通讯员/帅迎春） “电线杆倾斜实在太

危险了，整改后，隐患消除了，街道也变

得美观了。”7 月 19 日，荷塘区育才路周

边居民说。

7月初，市民投诉育才路有三处老旧电

线杆倾斜，不仅影响市容市貌、阻碍交通，

还危及周边过往群众安全，存在较大安全

隐患。随即，荷塘区科工信局会同中国电信

株洲市分公司现场查勘、拟定施工方案，经

过近半个月的努力，三处电线杆目前整改

完成。

下一步，该区科工信局将继续联合运

营商、各街道深入开展排查，摸清电杆问

题底数。对电杆倾斜、废弃杆线等问题逐

一登记，形成问题排查整改清单，并按照

线杆权属及时反馈，将整改工作细化，确

保通信电缆整治专项行动取得长效。

株洲日报讯（全媒体记者/杨凌凌 通
讯员/周乐） 为广泛团结新阶层人士，推

进统战工作创新发展，芦淞区新阶联白关

镇分会将新的社会阶层人士统战工作与

实施乡村振兴战略有机结合，为推动乡村

全面振兴献计出力。

7 月 17 日，白关镇“活力新阶层 富美

新白关”公益项目暨白关书画院留守儿童

夏令营活动在该镇云山村白关书画院正

式启动。本次活动由新阶联白关镇分会会

长、白关书画院院长罗立新召集组织，湖

南省阳雀湖白关农业科技有限公司等 8家

爱心企业提供赞助支持。罗立新表示，留

守儿童夏令营活动是一项公益性质的活

动，新阶联白关镇分会将持续践行社会责

任，在乡村振兴、扶贫济困、捐资助学中贡

献力量。

新阶联白关镇分会是芦淞区委统战

部指导和帮助下成立的新阶联基层组织，

自成立以来，积极参与公益事业，组建了

一支素质高、热心公益事业、合作共事能

力强的新阶联志愿队伍。开展新阶层人士

情系家乡公益助学活动，通过白关书画院

捐款捐物近 2 万元，支持白关书画院的建

设与发展，展现了新阶联代表人士热爱家

乡心系公益的浓浓桑梓情怀。

动物营养专家邓敦：

脚下沾泥土 科研有高度
“清廉石峰”从家始
70余名干部家属齐聚一堂分享好家风

荷塘区：整改老旧线杆 消除社区隐患

白关镇：
汇聚新阶联力量 助力乡村振兴

株洲日报全媒体记者/谭昕吾

随着人们健康生活理念的提高，越来越多人关
心，怎么吃才营养又健康。其实，动物也一样，有一
群人关心它们吃什么、吃多少，怎样吃更健康。

科研创新，隔行如隔山。在唐人神集团的研发
中心里，这群研发人员没有穿着白大褂做着高大上
的化学实验，相反，他们常常脚踩一身泥，扑在有味
儿的猪场、鸡场、饲料厂里。那里，才是他们工作的
“实验室”，邓敦，就是其中一员。

工作中的邓敦。谭昕吾 摄

整体满足供电需求

近年来，我市电力实现从“硬缺口”

到“紧平衡”，但总体仍然比较脆弱。主

要原因一是工业经济增长较快。

今年 1-6 月，全市工业经济规模以

上企业 2007 家，增加值同比增长 3.2%，

一大批招商引资项目和企业技改项目

开始陆续投产，用电量持续增大。

此外，用电负荷增长较快。今年 1-6

月全市用电量 64亿余千瓦时，同比增长

3.23%。入夏以来最大负荷同比增长近

28%。预计极端情况下，我市最大负荷将

达 310 万千瓦，较去年最大负荷增长近

15%，保供电任务仍然艰巨。

面对困难，早作准备。国网株洲电

力相关负责人介绍，如不出现重大意

外，按全市骨干电厂正常发电水平考

虑，预计度夏期间株洲电网供电能力可

达 330万千瓦，整体满足供电需求。但芦

淞、天元、醴陵仍可能存在薄弱环节，压

力较大。

重点保供行业划定

基于整体供电形势，我市发布了

《株洲市电网 2023年迎峰度夏电力负荷

管理工作方案》。

根据文件规定，迎峰度夏期间，全

市负荷管理资源由市政府集中管理、统

一调度分配。重点保障关系国家安全和

社会秩序用电，可能导致重大人身伤害

或设备严重损坏的保安全负荷，关系群

众生命财产安全、供水供热供能等基础

设施、居民生活、农业生产、国家重点工

程、军工企业用电。

而能效落后企业、违规建成或在建

项目、产业结构调整目录中的淘汰类、

限制类企业、“高耗能、高排放”项目为

负荷压限范畴，不足的由纺织业、造纸

和纸制品业、化学原料和化学制品制造

业、橡胶和塑料制品业、非金属矿物制

品业、黑色金属冶炼和延压加工业、有

色金属冶炼和延压加工业、金属制品业

8类行业补充。

成立高规格“保供专班”

为确保全市电网安全平稳运行和

电力可靠供应，我市成立了迎峰度夏保

供协调小组和保供工作专班（简称“保

供专班”）。

市委副书记、市长陈恢清为组长，

市委常委、常务副市长王卫安，市委常

委、副市长王庭恺为副组长，各县区县

（区）长，宣传、发改、工信、生态环境、交

通、水利气象、国网株洲供电等单位和

部门主要负责人为成员。

根据规定，保供专班要科学调整电

力负荷管理方案，第一时间告知电力用

户错避峰等要求，指导企业调整生产计

划，引导企业错避峰生产。对拒不执行

的企业，要采取约谈、停限电等措施，以

维护正常供电秩序。

电厂进入“战时状态”

迎峰度夏，我市火电、水电、风电、

直燃类垃圾发电厂进入“战时状态”。

根据我市迎峰度夏保供电大会发

布的消息，大唐华银株洲发电有限公

司（简称株洲电厂）、大唐华银攸县能

源有限公司截至 6 月 30 日，累计发电总

量近 38 亿余千瓦·时。火电成为保供电

主力军。

据株洲电厂相关负责人介绍，为满

发尽发电，公司进入战时状态。成立了

以总经理为组长的保供组织机构，完成

了 3、4 号机组检修工作，消除并解决了

一批影响负荷能力的缺陷和问题。为确

保迎峰度夏期间不发生缺煤停机事件，

电厂要求长协电煤及时到厂，并提前谋

划启动水运煤工作，多渠道打通电煤储

运 通 道 ，为 迎 峰 度 夏 守 好 电 煤“ 基 本

盘”。夯实安全基础、关爱一线职工也提

到了新的高度。

风电方面，将军冲风电厂按要求完

成了 20 台风机的 2 次定检工作，按质完

成了风机润滑油脂补充、清理废油碳粉

等各项定检规定维护工作，进行了风机

螺栓、变桨轴承、安全链的排查和试验，

全面提升了设备可靠性。

作为我市水电保供的重要力量，炎

陵县水利水电建设有限公司相关负责

人介绍，公司辖水口、筷子篓等 5座水电

站，总装机容量近 27 兆瓦。公司层层签

订了安全生产责任书，管理人员每天必

入现场，严格执行“重大操作到位监护

制度”。全面巡查机电设备、安全设施等

隐患和缺陷，按照“应修尽修、修必修

好”原则，迅速、及时检修完毕。科学调

节库容，严格控制水位，提高发电效率，

为迎峰度夏、电力保供奠定坚实基础。

长石电厂位于石峰区，为直燃类垃

圾发电厂，装机容量为 30 兆瓦。加强组

织领导、隐患排查、消缺管理，拓展垃圾

渠道，确保发电机组“口粮”。

迎峰度夏，我市各大电厂已经做好

了充分准备，全力满发、尽发，保障负荷

电力可靠供应。

重点区县 严阵以待

为确保打赢迎峰度夏保供电攻坚

战，天元、醴陵、荷塘、芦淞、石峰、渌口

等重点用电区县，严阵以待，均做了保

障预案。

天元区严格落实“保民生、保安全、

保抗旱、保增长”“四保”制度，推动供电

服务进园区，定制“一户一策”解决方案

数百份，加大宣传争取企业理解，做到

不超负荷用电，错避峰用电。

醴陵市全速推进“630”工程项目建

设，4 个主网项目和 93 个配网项目按期

完工。提前完成 238个重要隐患治理，加

强重要线路维护，组建高规格专班，走

访 86家重点企业，指导企事业单位科学

合理用电。

荷塘区提前把控，多次召开商讨会

和调度会，统一组织，协调，加班加点顺

利完成“青塘变配套”电力送出。成立金

山工业园电力服务中心，专门对接园区

电力，制定了各生产企业错峰避峰用电

的负荷指标。

芦淞区加速建成投产株洲首座 220

千伏智慧能源站等多个重点保供电项

目，完善了 608、331 新厂区 110 千伏变

电站双电源以及市一中、八中双电源配

套路由建设，全力保障湖南服饰博览

会、航空博览会等重大活动供电。

石峰区大力推进电网建设，完成韶

山换流站-云田 500KV双回路线路等多

个改造工程。主动对接国网株洲供电公

司，成为高规格保供专班，制定了科学

的保供电预案。

渌口区大力开展设备精益化运维，

采用无人机巡视重点线路，消除各类缺

陷 465 处，完成 4 条线路网改项目。对 52

台低电压台区开展配变升档。

通力配合 节能省电

基于保供电形势，我市要求市直相

关部门要积极作为，落实节约用电措

施。市机关事务管理局倡导机关、企事

业单位带头开展节约用电火电，减少用

电高峰时段空调使用时间，正常使用空

调制冷温度应不低于 26℃。相关企业科

学合理安排生产班次，错避峰让电，支

持缓解用电高峰时段供电压力。大型商

场、酒店要主动减少或停用大功率用电

设备和非必要照明灯具，进出口使用风

帘或门帘，减少冷气流失。

对于城市照明，也有相关规定：

主干道—关闭所有行道灯，上半夜
两侧路灯全开，下半夜关闭一侧路灯。

次干道—关闭所有行道灯，两侧路

灯隔一盏亮一盏。

工业园区—关闭所有行道灯，上半

夜两侧路灯隔一盏亮一盏，下半夜关闭

一侧路灯。

桥梁—上半夜两侧路灯全开，下半

夜关闭一侧路灯。

环线—关闭所有行道灯，两侧路灯

隔一盏亮一盏。

亮化方面，主城区一江两岸亮化楼

宇 372 栋，每天开启时长 2 小时。除重大

节假日及活动，关闭城区所有亮化。

对于小街小巷和单灯控制设备，也

有具体节能规定。

虽然任务艰巨，但我市在市委坚强

领导下，已经做好了充分准备，有能力、

有信心打赢迎峰度夏保供电攻坚战。

用电最高峰将至 株洲准备好了吗
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带电作业挑灯夜战保供电。通讯员供图

7月底到8月初，株洲将迎来用电最高峰。
能源保供事关民生和经济社会发展大局。下好先

手棋，打好主动仗，以电力保供之“稳”，支撑经济发展
之“进”，坚决打赢迎峰度夏电力保供攻坚战。这是省、
市已经明确的指示精神。

迎峰度夏保供电，株洲准备得怎么样了？
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